

北東アジア政策懇話会

第1回研究フォーラム

6/26

NPO北東アジア輸送回
廊ネットワーク＝NEAN
F会議室で、6月26日㈮午後4時から、北東アジア政
策懇話会・第1回研究フォーラムを開催した。

講演に先立ち、主催者の吉田進NPO北東アジア輸送回廊ネットワーク会長が、「先週ラジオストックに行きました。ウラジオストックではロシア連邦閣僚会議が、ウラジオストックを自由港にするなど、それを伴って、年末までに、アシアスティックを説明を採択したことになりました。それにはじめで、現在ロシアは東進政策を進めています。沿海州ウラジオストック市はそ

の指定を行っています。沿岸部と内陸部の中大きな変化は連邦政府が、2016年から3年間にわたり、中止する法律を探しました。

方の中小企業育成の効果大です。このような情報は、現地で聞かない実感があります。日本のインテリ

ジエンスの遅れた部分を補うるもつた、研究フォーラムにしていきたいと思いま

す」とあいさつをしました。さらに鬼頭平三みなど総研理事(研究監修)が「本日のフォーラムが対象としている北東アジア地域は、政治的にも難しい地域であります。正確な情報が入りにく

いところでもあるが、将来

にかけて日本にどうても大事な地域であることは間違

いません。これらの地

域と付き合っていくには、正確な情報とそれに基づく的確な判断と地道な努力が必要です。このフォ

ーラムで情報を共有し、意見交換をする意義は深いです。

みなさんに参加していただき、事務局一員のみな

ど総研としても期待に添え

るようにしていきたいです」とあいさつをしました。

講演に入り、田中弘NPO北東アジア輸送回廊ネットワーク理事が「中国とモンゴルにおける環境ビジネス」のテーマで話した。

まず、過去の排出権ビジネスの経験と今後の課題として、京都議定書第一約束期間の解説、そして中国、モンゴルで田中氏が実際に経験を、資料を参考して説明しました。

そして、同期間ににおけるCDM運営の問題点と今年末のCOP21の課題について、たとえばアメリカや中国が多くCO₂を排出している問題などを指摘し、解説しました。さらに、各国のモニタリング協力が大事であると述べた。

として、「国ごとの排出量は産業構造の違いや経済発展段階を反映するし、企業は規制の緩いところに移転する可能性もあるので、経済成長と排出削減・適応が両立するよう協力することが大事です」と述べ

た。

。

環境ビジネスの紹介と課題

として、黒龍江省での粉

炭処理

モンゴルでの大気汚

染対策

中国、モンゴルで

のプロジェクト例を紹介し

た。

終わりに、「単体協力の

みならず、パッケージで

協力が必要なこと、必ずし

も高度でなくともよいの

で、現地での事情を考慮し

た技術の提供が必要である

こと、知的財産権の保護が

大事なこと、また地域の協

力が欠かせないです。何よ

り、国を超えてより広い地

域での共通の規範と行動が

必要で、たとえば北東ア

ジア地域の共通ルールに基

います」と豊富な経験から

た。

た。